



Stadtrat Sören Schneider
Sprecher im BPA
Puchheimer Str. 15 85221 Dachau
☎: 08131/3562521
E-Mail: schneider@spd-dachau.de

Stadträtin Anke Drexler
Referentin für Familie und Soziales
Karlmax-Küppers-Weg 27 85221 Dachau
☎: 08131/505308
E-Mail: anke.drexler@spd-dachau.de

An die Große Kreisstadt Dachau
Herrn Oberbürgermeister Florian Hartmann
Konrad-Adenauer-Str. 2-6
85221 Dachau

Mehr lebende Hecken für Dachau

Dachau, den 23. März 2021

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,
Die SPD-Fraktion stellt folgenden

ANTRAG :

Die Verwaltung der Stadt Dachau erarbeitet eine Einfriedungssatzung, mit dem Ziel, eine klare Regelung für künftige Einfriedungen von Grundstücken vorzugeben. Folgende Punkte sind dabei zu berücksichtigen:

- Die Einfriedungen sollten sowohl vom verwendeten Baumaterial wie auch von der Durchlässigkeit ökologisch verträglich gestaltet werden
- Einfriedungen sollen grundsätzlich nicht geschlossen hergestellt werden
- Komplett blickdichte Zaunanlagen sind daher zukünftig nur noch an größeren Durchfahrtstrassen und als Ausnahmeregelung zulässig
- Die maximale Höhe von Einfriedungen an Einfahrtstrassen soll künftig eine maximale Höhe von 1.80 aufweisen mit der Auflage einer zusätzlichen Begrünung
- für Zäune zwischen Nachbargrundstücken ist in Absprache eine Höhe von 2,00 möglich, ansonsten soll eine Höhe von 1,50 m nicht überschritten werden.
- diese Höhenbegrenzung gilt nicht für sog. Lebende Hecken.

BEGRÜNDUNG :

Einfriedungen von Grundstücken sollen zukünftig auch ökologischen Kriterien genügen. So ist beispielsweise für wildlebende Tier wie Igel eine ausreichend Bodenfreiheit sicherzustellen, damit die Bewegung zwischen den Grundstücken möglich ist.



Aktuell wächst die Zahl der Einfriedungen aus Kunststoff und Gabionen. Das Stadtbild verändert sich durch diese wallartigen Bauten. Lebende Hecken dagegen bieten vielen bedrohten Vogel- und Insektenarten Schutz und Lebensräume.

Zäune oder Einfriedungen, die aus Kunststoffen hergestellt sind, belasten die Umwelt durch Herstellung und Beseitigung und sollen zukünftig für die Verwendung bei Einfriedungen ausgeschlossen sein. Bereits bestehende Einfriedungen sind von der neuen Satzung nicht betroffen. Das Bauamt erstellt dazu eine nicht abschließende Positivliste.

Zahlreiche Kommunen geben sowohl die Höhen als auch die Ausführung von Zäunen vor und nutzen damit die Möglichkeit zur Gestaltung.

Beispiele sind u.a. die Stadt München¹ mit einer Begrenzung für offene Einfriedungen auf 1.50m und dem Ausschluss von geschlossenen Einfriedungen, ausserdem Landsberg², sowie Maisach, Gauting, Forstinning, Berg³ und Starnberg⁴.

Über eine Einfriedungssatzung verfügt auch die Gemeinde Gräfelfing, dort informiert die Gemeinde bei Bauprojekten schon vor Beginn über die Inhalte der Einfriedungssatzung.

Haushaltmäßige Auswirkungen:

Keine.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Anke Drexler

gez.

Sören Schneider

¹ München, <https://www.muenchen.de/rathaus/Stadtrecht/vorschrift/925.pdf>.

² Landsberg, https://www.landsberg.de/fileadmin/user_upload/download/Rathaus-Bauen_und_Wohnen/Einfriedungssatzung_2019.pdf

³ Berg, <https://www.google.com/search?client=firefox-b-d&q=einfriedungssatzung+berg+>

⁴ Starnberg, <https://www.starnberg.de/buergerservice-verwaltung/was-erledige-ich-wo/leistungen/einfriedung-hecken-zaeune>